

16 Provinces

Ogooué-Maritime/Département d'Etimboué/Conseil départemental/Examen et vote du budget primitif exercice 2019

À 395 millions 807 273 de francs

Photo : Jean Paulin Allogho



Le président du Conseil départemental d'Etimboué, Evariste Nziengui, dirigeant les travaux.

Jean-Paulin ALLOGO
Omboué/Gabon

Vendredi dernier, les travaux dirigés par le président du Conseil départemental d'Etimboué, Evariste Nziengui, se sont déroulés en présence de Mandah-Mouni Dioumi et Claudine Arondo, respectivement préfet du district de Ndougou, et maire de la commune d'Omboué.

L'ÉQUIPE du Conseil départemental d'Etimboué a

tenu sa toute première session ordinaire, le vendredi 13 septembre dernier. Des assises consacrées à l'examen et au vote du budget primitif pour l'exercice 2019, voté à 395 millions 807 273 francs.

" Tenir une session est un acte républicain, car l'institution n'a pas d'étiquette politique. Que les débats et analyses soient instructifs dans le sens du développement durable du département ". C'est en ces termes que le sous-préfet du dis-

trict de Ndougou s'est exprimé, avant de déclarer ouverts les travaux.

À sa suite, le président du Conseil départemental d'Etimboué a remercié le préfet du département d'Etimboué dans sa volonté d'accompagner les nouveaux bureaux exécutifs des deux Conseils locaux (mairie et Conseil départemental), tout comme il a rendu un vibrant hommage au président Ali Bongo Ondimba, pour la réalisation du pro-



Les conseillers votant le budget à main levée.

Photo : Jean Paulin Allogho

jet de construction de la route Port-Gentil-Omboué, non sans avoir énuméré quelques difficultés liées au bon fonctionnement des collectivités locales. " Les opportunités offertes par l'Etat aux institutions locales rencontrent des obstacles, parmi lesquels le manque de patrimoine, déficit colossal au trésor de 1 milliard 176 millions 059 355 francs, sans oublier le passif de l'institution qui s'élève à 120 millions 806 771 francs ", a-t-il souli-

gné... Après la lecture et l'examen du procès-verbal de la session ordinaire du 13 mai 2018, les élus sont passés à l'examen du budget primitif, exercice 2019. Celui-ci, qui s'élève, en recettes et en dépenses à la somme de 395 millions 807 273 francs, a été adopté à main levée et à l'unanimité des conseillers. Par la même occasion, s'est tenue la session ordinaire du Conseil consacrée à

l'examen et à l'approbation des comptes administratifs 2017 et 2018, présidée par le doyen des conseillers, Martial Mboumba. Ainsi, après examen, approbation et adoption des délibérations, il ressort que le compte administratif, exercice 2017 a un solde débiteur de (-1 milliard 063 374 509 francs), alors que le compte administratif, exercice 2018 a un solde débiteur de (-1 milliard 176 millions 059 355 francs).

Estuaire/Libreville/1er arrondissement/Installation du chef du quartier Ambowè

Raymond Essone Ntoutoume et son équipe en fonction

Georges-Maixent NTOUTOUME-NDONG
Libreville/Gabon

LE nouveau bureau de la chefferie du quartier Ambowè est entré en fonction samedi dernier. Le chef Raymond Essone Ntoutoume et les huit membres de son équipe ont officiellement été présentés aux habitants de leur quartier, lors d'une cérémonie qui s'est tenue au domicile du premier des promus. Le maire du premier arrondissement, Jean-Baptiste Obame Emame a présidé ladite cérémonie, qui a vu la présence de plusieurs notables de la localité ainsi que celle de Gabriel Malonga Mouélé, député du premier siège du premier arrondissement.

Après sa prise de fonction, le nouveau chef a aussitôt procédé à l'installation des huit membres de son bureau dont Christian Biyoghe Bi-Ndong est le premier assesseur. Retraité, Raymond Essone Ntoutoume est aussi le chef d'une grande famille. Il a une longue expérience du secteur privé. Il a travaillé dans plusieurs en-



Le maire Jean-Baptiste Obame Emame installant Raymond Essone Ntoutoume, nouveau chef du quartier Ambowè.

Photo : Maixent Ntoutoume



Levée du drapeau au domicile du nouveau chef.

Photo : Maixent Ntoutoume

treprises. Selon le maire, sa nomination à ce poste résulte, certes, de son bon sens des responsabilités et de son dynamisme, mais surtout du soutien des habitants d'Ambowè. Ces derniers avaient déposé une pétition pour appuyer la candidature du promu et de son équipe au bureau du maire.

Durant 13 ans, Essone Ntoutoume a été conseiller du chef de quartier sortant, Jean-Baptiste Obame Emame, élu maire du premier arrondissement. Il a également occupé le poste de premier assesseur. Le chef de quartier est nommé en fonction de son intégrité morale. Il



Le maire du premier arrondissement et le nouveau bureau de la chefferie d'Ambowè.

Photo : Maixent Ntoutoume

convoque aux réunions les habitants et règle les conflits qui lui sont soumis. Il est chargé de l'information et de la sensibilisation de ses administrés aux questions de bon voisinage. Bien sûr, il veille au respect des règles d'hygiène et de salubrité. Il travaille en collaboration avec le maire de son arrondissement. Son bureau et lui-même sont des auxiliaires de proximité.

Situé dans le premier arrondissement, Ambowè est l'un des plus vieux quartiers de Libreville. Au début des années 2000, la zone a connu un développement rapide avec le bitumage de ses principales voies. Une grande partie de ce quartier est urbanisée. La circonscription administrative est bien connue et très fréquentée par les Librevillois en raison de son débarcadère où se déroule un intense commerce de poissons.

Hormis la pêche, différents points de divertissement y attirent aussi les habitants de la capitale. L'on peut y voir par endroits, la nuit tombée, des orchestres animant des soirées dans des restaurants ou des bars.